

Junio 2024

Aldeas

Hacemos balance de
nuestro trabajo en Ucrania

Compensamos las
desigualdades educativas

75 años
comprometidos
con la infancia



ALDEAS
INFANTILES SOS

Política de Protección Infantil. Aldeas Infantiles SOS impulsa el buen trato a la infancia y a la juventud a través de su Política de Protección Infantil y Juvenil. Nos implicamos en la promoción de una organización segura, condenando enérgicamente cualquier caso de desprotección y dando una respuesta dentro de nuestro ámbito de actuación y esfera de influencia.

Aldeas cumple 75 años apoyando a la infancia en el mundo

Aldeas Infantiles SOS nació en Austria en 1949 para dar respuesta al elevado número de huérfanos que la Segunda Guerra Mundial había dejado en Europa.

Un modelo de cuidado que rompía con las macroinstituciones de la época, en el que los niños y niñas debían crecer en entornos familiares protectores, en pequeños grupos, junto a sus hermanos y con figuras de referencia estables que les proporcionasen un apoyo incondicional y un sentido de pertenencia necesarios para crecer sintiéndose queridos y respetados.

75 años después, nuestra filosofía permanece inalterable. Aunque no hemos dejado de evolucionar, sumando a nuestros programas de acogimiento los de prevención, para evitar la separación de padres e hijos, y los de apoyo a los jóvenes, para continuar acompañándolos en su proceso de emancipación e independencia hasta su plena integración en la sociedad.

¿Sabías que...?



El 92 % de los niños y niñas que han pasado por Aldeas tienen relaciones familiares y redes de apoyo sólidas y cuidan adecuadamente a sus hijos e hijas.



El pasado año atendimos a casi tres millones de personas en 136 países y territorios.



En España llevamos 57 años acompañando a la infancia y las familias en situación de vulnerabilidad.



Los escolares visitan sus Parlamentos autonómicos



Alumnos y alumnas de todo el territorio español han visitado a lo largo del curso escolar sus Parlamentos autonómicos para asumir el rol de *Diputados por un día*. Un total de 1.165 niños y niñas de Educación Primaria han debatido sobre el valor de la solidaridad para reducir las desigualdades, así como sobre la importancia de construir ciudades y comunidades sostenibles y amigables con las personas. Trabajando, por tanto, los Objetivos de Desarrollo Sostenible 10 y 11, comprobando que ellos también pueden contribuir a su consecución.

En los plenos infantiles, los escolares expusieron sus iniciativas para alcanzar las propuestas que plantearon, eligieron las más destacadas mediante votación y se comprometieron a llevarlas a cabo, ejerciendo de esta forma su derecho a la participación activa en la sociedad. La actividad *Diputados por un día* se enmarca dentro de nuestro programa educativo *Abraza tus valores*, en el que cada año participan más de 2.000 colegios.

Inauguramos la exposición *Juntos porque somos hermanos*

Con motivo del Día de los Hermanos, que se celebra el 10 de abril, inauguramos la exposición fotográfica *Juntos porque somos hermanos*, un homenaje a los niños y niñas que crecen alejados de sus familias y se enfrentan, además, a la separación de sus hermanos. En el acto contamos con la presencia de dos hermanas que crecieron en una de nuestras Aldeas y de las hermanas periodistas Cristina y Sonsoles Ónega.

La muestra, compuesta por 33 fotografías de hermanos y hermanas de diversos países como Indonesia, México, Togo, Siria, Marruecos y Ucrania, ha estado expuesta hasta el 16 de junio en la Plaza de Guatemala del Parque del Retiro.

Esta iniciativa tiene también el propósito de dar visibilidad a la realidad de los hermanos y hermanas que crecen en acogimiento, así como reclamar su derecho a compartir su infancia.



“Nuestros educadores nos dieron todo su cariño y hoy puedo decir que, si soy la persona que soy, es gracias al afecto que me ofrecieron y al hecho de habernos mantenido a los tres hermanos juntos. No sé qué hubiese sido de mí sin ellos”.

Así se expresaba **Tamara**, una joven que creció en la Aldea Infantil SOS de Zaragoza, en la inauguración de la exposición, donde estuvo acompañada de su hermana Encarna y de las hermanas periodistas Cristina y Sonsoles Ónega.

Compensamos las desigualdades educativas

Tres de cada diez niños, niñas y adolescentes en nuestro país están en riesgo de pobreza o exclusión social, y las condiciones socioeconómicas de sus familias impactan en su educación. La brecha digital, las limitaciones de recursos y capacidades para apoyar el aprendizaje en casa, así como las dificultades de conciliación, comprometen su derecho a una educación de calidad y condicionan su futuro.

Este curso escolar, en Aldeas hemos trabajado con más de 6.700 niños, niñas y jóvenes de nuestros programas para compensar la desigualdad educativa que les afecta, proporcionándoles todos los apoyos necesarios desde el Primer Ciclo de Educación Infantil hasta la formación universitaria, técnica o profesional.

Para ello les hemos proporcionado refuerzo escolar, dispositivos electrónicos y acceso a internet, talleres educativos y de habilidades para la vida, y hemos orientado a las familias para que puedan acompañar a sus hijos e hijas en su proceso de aprendizaje.

También facilitamos su acceso a actividades extraescolares, deportivas, culturales o sociales, que les enriquecen y a su vez favorecen su integración social.

Contamos, además, con Programas Profesionales para jóvenes que han abandonado el sistema educativo, becas de segunda oportunidad y el proyecto Espacio de Cambio para favorecer la vuelta a las aulas de alumnos expulsados de los centros escolares.

Una educación de calidad no solo constituye un derecho fundamental, sino que es también la principal herramienta que tenemos para romper el ciclo intergeneracional de desigualdad y reducir el impacto de la pobreza en la infancia y la adolescencia.



Together recibe el Premio Experiencia Transformadora de la EAPN



El proyecto de Aldeas *Together* ha sido galardonado con el Premio Experiencia Transformadora, entregado por la Red Europea de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social en España (EAPN-ES), por su carácter innovador y sus buenas prácticas en la promoción de espacios participativos para personas en situación de vulnerabilidad social. Se trata de la VI Edición de estos Premios de Participación.

Together, que está cofinanciado por la Unión Europea, busca garantizar el derecho a la participación de los niños, niñas y jóvenes en las decisiones públicas que les afectan, así como fomentar el trabajo colaborativo entre estos, los profesionales que les apoyan y las autoridades encargadas de elaborar políticas que les conciernen.

“El carácter innovador de este proyecto radica en su capacidad para empoderar a los niños, niñas y jóvenes, dándoles un papel activo en la toma de decisiones que afectan sus vidas y entornos”, han explicado desde la EAPN. “Esto implica romper con los modelos tradicionales donde los adultos son los únicos responsables de la toma de decisiones. Al dar voz y poder a los jóvenes, se promueve un enfoque más inclusivo y democrático, donde se valoran las perspectivas y experiencias únicas de los niños, niñas y jóvenes”.

Aldeas, Premio a la Iniciativa Social en Granada

El presidente de Aldeas Infantiles SOS, Pedro Puig, ha recogido el Premio Granada por la Educación a la Iniciativa Social, que ha sido entregado a Aldeas por su labor educativa en la décima edición de estos galardones.



Cuatro millones de niños y niñas necesitan ayuda en Ucrania

Más de dos años después del comienzo de la guerra en Ucrania, la situación humanitaria continúa siendo alarmante. A medida que el conflicto ha ido devastando pueblos y ciudades cercanas a la línea del frente, las necesidades en estas áreas están alcanzando niveles catastróficos: el 40 % de la población, lo que incluye a 4,1 millones de niños y niñas, necesitarán ayuda a lo largo del presente año.

En Aldeas hemos evaluado nuestro impacto desde el inicio del conflicto bélico, en febrero de 2022, habiendo extendido nuestra presencia a nueve regiones ucranianas: Kiev, Zakarpattia, Kharkiv, Lviv, Chernivtsi, Poltava, Ivano-Frankivsk, Chernihiv y Odesa.

Esta amplia cobertura geográfica nos ha permitido contribuir a la evacuación de miles de personas, proporcionar apoyo psicosocial y de salud mental, y hacer llegar ayuda humanitaria directamente y a través de aliados en el terreno. Además hemos facilitado refugio, alimentos y artículos no alimentarios, especialmente a la población que se ha visto obligada a desplazarse internamente.

En nuestros Centros Sociales continuamos apoyando a los niños, niñas y familias en situación de vulnerabilidad mediante actividades de fortalecimiento de la resiliencia y servicios de salud mental. Y en los Espacios Seguros para los Niños y Niñas, organizamos actividades lúdicas y educativas adaptadas a diversas edades.

Y gracias a uno de los proyectos creados para dar respuesta a las nuevas necesidades generadas por el conflicto, facilitamos el acceso a servicios de rehabilitación ortopédica, neurológica y psicológica integral a casi 1.200 niños y niñas heridos de guerra.



Balance de 2 años de guerra:



369.690 personas atendidas en Ucrania (221.000 niños y niñas).



9.300 refugiados atendidos en distintos países europeos.



73 Espacios Seguros para niños y niñas.



7 Centros Sociales.



Finaliza la V Carrera Solidaria Interempresas

La 5ª edición de la Carrera Interempresas de Aldeas Infantiles SOS ha concluido con éxito alcanzando los participantes 202.705 kilómetros. En esta ocasión hemos contado con 15 empresas y más de 355 corredores, a quienes Aldeas agradece su esfuerzo. Las primeras han sido: 4Life, DHL Supply, Conduent, GrupoLar, LEGO, Nationale-Nederlanden, Nhood, Nextracker, Nordic Guarantee, RGA, Roadis, Siegwerk, Solarig, Volotea y Zanani.

Queremos dar la enhorabuena a Volotea por ser la que más kms ha recorrido, seguida de GrupoLar y 4Life, en 2º y 3º lugar. Y a DHL Supply por conseguir la mención especial a la empresa que más kilómetros ha recorrido por empleado inscrito.



Mayoral moviliza a 2.000 personas en su primera carrera a favor de Aldeas

Mayoral, Padrino Corporativo de nuestro Centro de Día de Málaga, ha organizado su primera carrera solidaria.

Bajo el lema *Running Makes Friends* (Correr Hace Amigos), 2.000 personas se sumaron a esta 1ª edición para hacer deporte, conocer la labor de Aldeas y pasar un bonito día con la familia. Toda la recaudación conseguida ha sido destinada a financiar el Centro de Día de Aldeas en Málaga y apoyar a los más de 150 niños y niñas que allí atendemos.

mayoral



bofrost* visita la Aldea de Barcelona

El equipo directivo de bofrost*, junto con Víctor Bazategui, el comercial más solidario de 2023, nos visitaron en Barcelona para hacer entrega de una donación de más de 30.000 € correspondientes a su última campaña, que se ha llevado a cabo gracias a la solidaridad de sus clientes y la red comercial.

bofrost*

Kern Pharma inicia “Charlas íntimas” en los Centros de Día

En colaboración con Kern Pharma y profesionales del sector sanitario orientados en la salud íntima femenina, hemos organizado un proyecto para llevar a las mujeres adolescentes, jóvenes y adultas el conocimiento necesario en esta materia.

El proyecto “Charlas íntimas” de Gynea tiene como objetivo llegar a todos los Centros de Día de Aldeas en el territorio nacional.



Formación *Self-Confidence* de la mano de Sephora

Gracias a la formación *Self-Confidence* de Sephora, los adolescentes de nuestros programas pudieron sentirse especiales y cuidados. El autocuidado es crucial para ellos porque les ayuda a desarrollar una imagen positiva de sí mismos, aumentando su confianza, lo que les permite enfrentar los desafíos con valentía y tomar decisiones informadas.

SEPHORA



Fundación Pryconsa y su compromiso con el bienestar de la infancia

Gracias a la financiación de Fundación Pryconsa, hemos podido rehabilitar las aceras perimetrales de nuestro Centro de Educación Infantil en la Aldea de Cuenca, para mayor seguridad de los niños y niñas.



AT&T nos invita a sus oficinas en Madrid

Compartimos una tarde de puertas abiertas en las oficinas de AT&T, donde su equipo les explicó a los jóvenes de nuestros programas cada una de las áreas de trabajo.

Para los chicos y chicas fue una jornada muy enriquecedora, en la que pudieron charlar con los empleados, comentar dudas, sugerencias y opiniones.





Pepco lanza su segunda colección de ositos de peluche a beneficio de Aldeas Infantiles SOS

Pepco lanza una nueva colección de ositos de peluche solidarios. Esta vez los ositos lucen veraniegos, pero siguen siendo igual de suaves, achuchables y, sobre todo, muy generosos. El 100 % de sus beneficios se destinarán al desarrollo y educación de los niños y niñas de los programas de Aldeas. Se pueden adquirir en todas las tiendas Pepco en España



Leche Celta y Aldeas Galicia suman fuerzas

El Grupo Leche Celta se ha unido a Aldeas Infantiles SOS de Galicia como "Constructora de Futuro", con el objetivo de apoyar nuestra labor de protección a la infancia en la comunidad.

La colaboración impulsará la implementación de proyectos específicos, como talleres y programas de inserción social y laboral.

Asimismo, en consonancia con su filosofía *Milkfulness* y conciencia social, el Grupo Leche Celta organizará unas jornadas especiales a lo largo del año en la Aldea de Redondela (Pontevedra). Esta iniciativa busca fomentar la atención plena y cultivar el bienestar de los niños, niñas y jóvenes a través de sesiones de yoga y meditación.



Celebramos la incorporación de Scania como Constructor de Futuro

A través de la firma de este convenio, el fabricante de vehículos industriales Scania se compromete a realizar una donación anual para apoyar nuestros programas en España y a llevar a cabo acciones solidarias fomentando el compromiso de sus empleados y sensibilizando a todos los colaboradores de la marca.





Alianzas Corporativas
ALDEAS INFANTILES SOS

Gracias a todas y cada una de nuestras empresas y fundaciones colaboradoras
¡Juntos hacemos cosas extraordinarias!
www.empresas.aldeasinfantiles.es | 913 88 45 49

Nuestros Padrinos Corporativos

mayoral

Constructores de Futuro



Nuevas Empresas Comprometidas

APCC CONSULTING
ASOCIACIÓN CULTURAL MUSICAL ARTISTAS GRÁFICOS Y AUDIOVISUAL
ELECTRICIDAD TENERIFE S.L.

INMO MARK BARCELONA S.L.
NIMROD AUDIOVISUAL S.L.
WILSON MEDIA PUBLICIDAD MARKETING Y DISTRIBUCIÓN S.L.

Nuevos Constructores de Presente

GAMBASTAR S.L.

HOME GREENERS EUROPE S.L.

CLARINS

Clarins y Aldeas Infantiles SOS unidos por una mejor y más feliz infancia.

NUEVOS



¡26 años de colaboración... 26 años de amistad!

Ya es una tradición, conocida por todos, la estrecha relación entre Clarins España y la organización Aldeas Infantiles SOS a la hora de mejorar la calidad de vida de los niños que sufren exclusión o vulnerabilidad en nuestro país.

Como en años anteriores, no se trata sólo de protegerles, sino que también se busca garantizarles un futuro más próspero y, sobre todo, feliz.

La operativa es sencilla, la marca dona una parte de los ingresos logrados por las ventas de sus tratamientos solares y con ellos, se ponen en marcha proyectos relacionados con la salud, la educación, el bienestar... actuaciones prioritarias acordes con la filosofía y perspectiva de Clarins -empresa comprometida y responsable-, que fomenta la innovación y la participación en diversos planes médicos, humanitarios o medioambientales que se han pensado y diseñado con un común denominador:

la voluntad de ser sostenibles a corto y medio plazo para servir a las generaciones futuras.

Cuidamos tu piel y el medio ambiente

Todos los tratamientos solares Clarins se han renovado con innovadoras fórmulas, representando la unión perfecta entre tecnología y naturaleza y siendo además, muy cuidadosos con la biodiversidad y el equilibrio de los ecosistemas marinos. No sólo preservan la belleza y la juventud de la piel frente a las agresiones de los rayos UVA, UVB y de los radicales libres, también aportan una protección avanzada antiedad con una doble acción: prevención y corrección. Son respetuosos con la vida de los corales -imprescindibles en el equilibrio de los fondos marinos-, al igual que sus envases de plástico reciclado y reciclable que están ecoconcebidos para limitar su impacto medioambiental en favor de una economía circular.

Clarins colabora desde 1998 con



ALDEAS
INFANTILES SOS



ALDEAS
INFANTILES SOS

“Yo seguiré
ayudando
incluso
cuando ya
no esté
¿Y tú?”

LA HERENCIA MÁS VALIOSA
ES UNA INFANCIA FELIZ



“Hoy **he cambiado el futuro** de miles de niños y niñas, he incluido a Aldeas Infantiles SOS en mi testamento”

Adriana Vega. *Testadora.*



La vida es muy curiosa. A veces no sabes lo que vas a hacer en vacaciones, pero tienes claro lo que harás dentro de 100 años. Como yo, que deseo seguir ayudando a los niños y a las niñas que más lo necesitan, incluso cuando ya no esté. Por eso he incluido a Aldeas Infantiles SOS en mi testamento. Porque solo conseguiremos una sociedad más justa y solidaria si logramos que todos los niños y las niñas tengan las mismas oportunidades y el futuro que merecen, sea cual sea su situación. Si quieres, tú también puedes hacerlo, puedes transformar para siempre sus vidas. Porque la herencia más valiosa que podemos dejarles es una infancia feliz.

Entra en www.testamentoaldeas.es o escanea este **código QR** para más información.